

# 南山だより



東京都港区元麻布3-8-15 TEL03(3403)5773 FAX03(3408)4532 MAIL:nanzan-es@minato-tyky.ed.jp

## 風薫る五月

校長 小林 功明

風薫る5月。風に香りや色を感じるというのも、日本人の感性として、誇れるものだと思います。私も、そのような感性をもってられるよう、常に心にゆとりをもって暮らしていきたいと思っています。さて、何をするにも気持ちのよい季節となりました。秋に関しては、スポーツの秋、芸術の秋など良いイメージの接頭語が付きますが、春の後半戦に突入するこの時も、夏の輝きに向かっていく素敵な季節だと思います。活動的な生活を心がけて、心も体も元気いっぱいな子供たちになってほしいと思っています。南山の子供たちも、新年度が始まり約1か月が経ちます。新しい学級で、子供たちみんなが意欲をもって学校生活を送っている姿を見られて、とてもうれしく思います。

5月になると、田植えが始まります。私は数年来ゴールデンウィークには、よく新潟県の湯沢に行っていました。そこでおいしいご飯を食べて、おいしい日本酒を飲んで、軽くテニスをして、温泉に浸かる。2泊くらいしかできませんが、そんな楽しみ方をしていました。(今年は行かれませんが…)そこで目に入る景色が田植えです。ですから、5月、ゴールデンウィークは、田植えの季節だという印象が強いです。広い田んぼ、広い土地に緑色の苗が植えられていく様子は、日本の原風景なのだと思うとともに、この米作りが始まってから、土地というものが大切なものになり、それが日本という国の形に大きく関係しているという考えにつながっていきます。少し休みがあると、そんなことにまで考えが広がり、自分が少し豊かになったなあと思う瞬間でもあります。

一生懸命目標に向かって頑張ることは、とても大事なことです。しかし、それだけにこだわっていると、周りが見えなくなってしまう、気が付いた時には、後悔につながるようなこともあります。オンとオフを意識してメリハリをつけることや、視点を高くしたり低くしたりすること、また、広く周囲を見渡したり、一点に集中したりと、多様な見方、考え方となるよう意識しておきたいものです。そのためにも、一日の中で数分でもいいので、リラックスする時間を作ったり、一週間の中で一日は、普段一生懸命やっていることを置いておいて、別のことに取り組んでみたりすることも、大事だと思います。それは、あえて意識をしないとなかなかできないものです。休みが取れる時を少し考える機会と捉え、心も体もリフレッシュして、次のスタートを元気よくしていきましょう。

さあ、今日から5月が始まります。今年のゴールデンウィークは、5月3日から5連休です。普段なかなかできない体験ができる良い機会です。心も体も健康な状態を保ちながら、南山小学校のみんなと元気いっぱいの5月を過ごしていきたいと思っています。今月もどうぞよろしく願いいたします。

### 教職員の働き方改革について

保護者会全体会でお話をしました通り、働き方改革として、ぜひ保護者の皆様にご協力いただきたいことを再度お伝えします。教員の正規の勤務時間は、8:15から16:45までです。本校の教員は、子供たちが学校にいる間は、全力で子供たちとともに、活動しています。その時間を少しでも、ゆとりをもって確保するためにも、また、教員が次の授業の準備に係る時間を確保するためにも、そして、教員のライフ・ワークバランスを踏まえて充実した仕事ができるようにするためにも、保護者の皆様には、勤務時間外の電話連絡は、急用の場合以外は極力お控えいただくようお願いいたします。翌日でも可能な内容は、まなびポケットの連絡機能を使い、ご連絡ください。どうぞよろしくお願いいたします。

## 子供たちの健やかな成長を願って

生活指導主任

本校では、毎月行っている「学校生活アンケート」によって、子供一人一人の不安や悩みをきめ細かく受け止めるようにしています。そして、子供の気持ちに寄り添いながら、担任を始め関係する教師が連携して問題や悩みを解決してきました。担任はアンケートに書かれた事柄について、思いや状況をより詳しく聞き取ります。その後、どのように解決していけばいいかを、関係する子供と教師、時には保護者を交えて話し合いや指導を行っています。こうした子供たちが抱える問題は、担任だけでなく学校全体の教師で共有し、様々な場面で子供たちを見守っていただけるようにしています。

子供たちの明るく健やかな毎日のために、私たちは保護者の皆様、地域の皆様との確かな連携が大切であると考えています。子供たちが安心安全な生活を送ることができるよう、本年度も、職員一同精一杯努めてまいります。

また、ご家庭や地域において、子供たちの生活や遊び人間関係等に関してご心配なこと、お気づきのことがありましたら、ご遠慮なく学校に相談していただくと幸いです。

## 校内研究について

研究主任

本校では、「南山スタイル」の取り組みを中心に校内研究を進めています。「南山スタイル」とは、「考え」「広げ」「深める」授業作りのための実践です。「学習の進め方」「板書」「相互交流」「ノート」「学習のルール」という5つのスタイルを全学年での授業に取り入れ、「自ら学び考え、判断し、表現できる子」の育成を目指しています。

「南山スタイル」の実践は今年で4年目となります。昨年度は友達との「交流活動」に力を入れて取り組んできました。その結果、少人数グループでの話し合いがスムーズにできるようになりました。友達の意見を聞いたり自分の考えを発表したりすることに意欲的な様子が見られます。今後は学級全体での話し合いの力も高め、児童の思考の深まりにつなげていきたいと考えています。今年度は校内研究の研究主題を『主体的・対話的な学習活動から、学びに向かう力の育成を目指して』～思考力・判断力・表現力を育む授業づくり～と決定しました。

「何を学ぶのか」「どのように学ぶのか」そして、「その学びを生活の中にどう生かしていくのか」を、私たちは常に考えています。教師主導で「教える」教育から、子供が主役となって「学ぶ」という視点で、日々の授業作りを行い、子供たちの学びに向かう力を育てていきます。

★**チャレンジタイムについて** 課題が終わらない等、必要に応じて休み時間や放課後に補充学習(チャレンジタイム)を行います。下校時刻などの変更について、お知らせする場合がありますのでご承知おきください。

### 5月行事予定

2日(火)	離任式	17日(水)	尿検査2次予備日
8日(月)	定期健康診断始 委員会活動	19日(金)	租税教室(6年)
9日(火)	避難訓練	22日(月)	学校公開 セーフティ教室(3.4年)
10日(水)	尿検査2次	23日(火)	学校公開 セーフティ教室(1.2.5.6年)
12日(金)	移動教室説明会(6年)	25日(木)	熱中症予防教室(5.6年)

### 5月生活目標

自ら考えて行動しよう